

# おとり通信

ホームページは [http://www.hachinohe.ed.jp/tonan\\_e/](http://www.hachinohe.ed.jp/tonan_e/)  
 ブログ <https://nblog.hachinohe.ed.jp/tonanc/>

## 相手を認める態度の育成

校長 大坂 隆

5月20日(土)、前日からの雨で開催が心配されましたが、無事運動会を行いました。当日は、子どもたちが登校してくる時間帯には霧雨が降り、傘をさして登校する児童も見られましたが、開会式が始まる時間には、雨もやみ、全校児童がプラカードを先頭に堂々と入場行進をしました。

本番を迎えるまで、子どもたちは、「絆のバトンを今つなぎ 勝利の道を走りぬけ」のテーマのもと、毎日全力で練習を積み重ねました。

入場行進の練習は、9日から始まりました。4、5、6年生は、自分たちの仕事を確認するように、1、2、3年生は、とにかく元気に行進できるように、各自がカー一杯行進の練習をしました。

開会行事の中のエール交換で行うダンス練習は、赤白それぞれ1・2年、3・4年に分かれ、6年生と5年生と一緒に訪問してダンスを教えました。

代表児童が走る、プログラム最後の「紅白対抗下半年リレー・上半年リレー」の練習は、朝や昼休みに行いました。練習ではバトンの受け渡し方に特に力を入れ、当日は上手にバトンの受け渡しをしました。

また、式典で役が当たっている児童や応援団員は、放課後に一生懸命に練習に取り組み、当日はその役割の責任を十分に果たしました。

特に団長である西田璃太さん、大沼史弥さんの声は、練習から本番まで一貫して校庭中に響き渡るもので、力を振り絞っている姿に感心しました。この二人の頑張りが全校児童のやる気を牽引しているといっても過言ではないでしょう。

今年度、運動会のテーマに関して、予行練習の開会行事で二つのことを話しました。一つ目は、このテーマには、最後まであきらめずに頑張ろうという気持ちや、仲間と協力して優勝を目指そうという気持ちが込められているので、テーマにこめられた気持ちが表れる運動会にしようということです。そのために最後まであきらめずに徒競走や技能走ではゴールを全力で駆け抜けること、団体競技では、赤組、白組それぞれが仲間と協力して、ルールを守り正々堂々と戦うこと、係の仕事は、全体がスムーズに流れる大切な仕事なので、高学年が仲間と協力して頑張ろうということをお話しました。

二つ目は、テーマの中にある言葉「絆」を深めるために応援に全力を尽くすということです。応援することは、「相手を認める態度」であり、同じ組や友達への頑張りに全力で応援するだけでなく、勝った人におめでとう、がんばったねと声をかけたり拍手をしたり、負けた組に優しい言葉、励ましの言葉をかけたりして、自分が勝つことだけにこだわらず、相手を認める態度を大事にしてほしいということをお話しました。

本番では、子ども達が競技中に全力で応援する姿や態度から、この面でもしっかり成長していることを感じました。

これからも、運動会などの学校行事を通して、児童がさらにすばらしい力を発揮できるように、教職員一同、今後も真摯に教育活動に取り組んでまいります。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

最後になりましたが、保護者・OBのみなさまには、運動会に向けての早期奉仕作業では、窓ふきや草取り、樹木の伐採作業の環境整備や入場門の設置を行っていただき、本当にありがとうございました。

また、運動会当日は、お父さん方やOBの方を中心に、テントの設営や万国旗の準備、運動会終了後には、会場の後始末にご協力いただきました。毎年のごことはありますが、保護者・OBのみなさまのご協力があるからこそ、運動会が実施できていると感じております。改めまして、感謝申し上げます。

## <6月の生活・保健目標>

- 雨の日の過ごし方を工夫しよう
- 歯を大切にしよう



## 環境整備ありがとうございました。



14日の環境整備活動にたくさんご参加くださいまして、ありがとうございました。4年ぶりに子ども達も参加し、運動会前に自分達の手で学校をきれいにすることができました。普段なかなかできない窓ふきもできて、すっきりした景色を見ることができます。お父さん方も、入場門組み立て等ありがとうございました。

- 1日(木) 銀行引落日  
なかよし班活動(苗植え)  
側わん症検診(5年)  
ALT来校  
修学旅行説明会(6年)
- 2日(金) 学校教育課訪問
- 5日(月) 手づくり弁当の日  
ロング昼休み
- 6日(火) 委員会活動
- 8日(木) ALT来校

### ★下校時刻の変更

特別校時による5時間授業

全校14時20分頃下校

- 9日(金) クリーン大作戦I
- 12日(月) ALT来校
- 13日(火) 色覚検査 クラブ活動組織
- 14日(水) スクールカウンセラー来校
- 15日(木) お話タイム ALT来校
- 20日(火) 委員会活動
- 21日(水) 体力テスト
- 23日(金) 心電図検査(1年)  
職員研修により特別校時

### ★下校時刻の変更

1・2年 14時頃下校

3~6年 15時頃下校

- 26日(月) 防犯教室 ALT来校
- 27日(火) クラブ活動
- 28日(水) 芸術鑑賞教室
- 30日(金) 漢字計算テスト週間(~7/14)

5月29日から教育相談週間です。年に2回計画しているもので、学級担任がすべての児童とお話して学習や生活の悩みごとの解決につなげていきます。放課後に相談する際は、普段の下校時刻より遅くなる場合がありますので、あらかじめ、児童手帳「おとり」を通じてお知らせいたします。

また、同じ日に読書週間も始まります。一緒に読んだり、読み聞かせをしたりするなど、親子ふれあい読書などのお願いもありますが、よりよい読書習慣を身に付けるためにもご協力をお願いいたします。